

光山だより

1 2月号
発行
大沢ふれあいのまちづくり
協議会広報部会
<http://www.ozo.jp>

**県民交流助成で
福祉センター改装完成**

念願のセンターが改装され、地域住民の交流促進を図る拠点が整備されました。料理教室、ふれあい昼食会、やまびこ茶屋、パソコン教室の主要事業が五年間実施されることとなります。

**小学校入学お祝い金
制度スタート**

明るく住みよいまちづくり運動の趣旨が町民に広く理解され、善意の寄付金を有効に活かすため、小学校入学時にお祝い金をお渡しすることになりました。

**光山寺
神戸らしい眺望十選に**

神戸らしい眺望という事で、光山寺が見事五十選の内の十選に選ばれました。大沢町の自然、澄ん

だ空気などもあいまって本当に素晴らしいものです。この機会に光山寺からの眺めを楽しんで見てはいかがでしょうか。

わがまちの十人十事 今年を振り返って

ことは皆さんにとりまして、どのような一年でしたでしょうか。広報部会でおおぞうの一年を振り返ってみました。様々な取組みが、新年を迎え益々発展するよう期待しています。

やすらぎの丘

念願の改修にこぎつける

町民の浄財を得て、やすらぎの丘の傷んだ石畳や階段の改修に着工出来ることになり戦没者慰霊の丘として、今の平和への感謝するところを守り継ぎたい。

神付産土の森出来上がる

荒れた里山をよみがえらせよう。神付の山が昔の薪や落ち葉を取っていたころの姿になりました。

各分野でご活躍された皆様
受賞おめでとうございます

小西加奈さん「ゆずりは賞」「神戸ユース賞」受賞、前瀬初音さん
全国中学校卓球大会出場、藤本喜郎さん神戸アグリマイスター認定、西浦由真さん北神中学生の主張大会で最優秀賞受賞

**FFPと
地産地消会議スタート**
食の安全と地産地消をテーマに、FFPと農業での連携を求めていこうとしています。大沢の安心なおいしい野菜や米が、来園者にどんどん提供されるようになれば、いろんな可能性が期待できます。

**大沢小学校
「神戸市環境功労賞」受賞**

五月「KOBEEエコ市民フェスタ」で、四年連続ケムズのステップ2の認証を受け、環境保全の向上と発展に大きく貢献した功績が認められ表彰されました。今後は地域も一丸となったケムズへの取り組みが望まれます。

男の料理教室

「男子厨房に入るべからず」は昔の常識。はじめての男の料理教室が開かれ、参加者十数名は自分達で作ったイタリア料理に大満足でした。

**三十年ぶり
自宅で仏前結婚式**

九月二十一日の夕暮れ上大沢の大家裕亮さん宅に花嫁紺一志穂さんが輿入れ、大勢の地域の方に見守られる中、おそかに仏前結婚式が執り行われました。

今年を振り返って
コンコクトウワン研究会

神姫バスの土・日・祝日運休で
ご不便をおかけしてはいますが、平
日の乗車率が高くなったように思
います。いかがでしょうか。「交
通部会」は、フルーツフラワーパ
ークの善意による送迎バスへの便乗
や自主運行組織の立ち上げに向け
て、前向きに取り組んでいます。

「食」と「農」に関心の高まる「農
業活性化部会」は、農業塾をはじめ
め、フルーツフラワーパークと連
携しての「地産地消」に向けての
取組みや休耕田の活用など、今後
の課題は大きいものがあります。
共に歩む仲間を募集中です。「ま
ちづくり部会」は、マップ・ポイ
ントラリー帳づくりが山場を迎え
ています。特色あるコース案の作
成やコース整備等、今後進める予
定です。また、パソコン教室も充
実にいきます。ご参加をお待ち
しています。「子供に関する委員
会」は、幼稚園の統合問題や「出
会いの場」の開催等引き続き検討

していきます。「田園都市推進委
員会」は、資金面等の課題に向き
合っています。

以上、それぞれの部会・委員会
で北区役所等の支援を受けながら
大沢の活性化に向けての活動が進
められてきました。皆様方のご意
見、ご参加、ご支援をお願いいた
します。(北本 義利)

消防団だより

冬は空気が乾燥し、火災が起こ
りやすい季節です。特に年末年始
は火を使う機会も多く火災も多い
時期ですので、しっかりと火の管
理をして、事故のない年末年始を
過ごしましょう。「火の始末 君が
しなくて誰がする」この標語は平
成二十年の全国統一防火標語です
が、建物火災の七割が住宅で発生
しておりこれらの多くは、たばこ・
コンロ・電気機器など日常生活で
使用する身近なものが原因です。
中でも特に目立つのが「天ぷら油
火災」です。コンロの火をつけた
まま、その場を離れ、戻ってきた
ら炎が上がっているケースがよく

あります。毎年消防団や防災福祉
コミュニティで行っている訓練で
もご覧になられているように、慌
てなければ大事に至りませんが、
「ちょっとだけ」の油断が禁物
です。町民の皆さんがより一層防
火意識を高めていただき、火災の
ないまちづくりを目指しましょ
う。また、平成二十三年五月三十
一日までに、住宅用火災警報器の
設置が義務付けられています。万
が一火災が発生した場合には、早
く気付くことが大切ですので、未
設置のご家庭は、出来るだけ早く
設置しましょう。(小西 元八)

忠霊塔
外周改修工事始まる

昭和十八年に戦没者への哀悼の意
を込め、村を挙げて建立された忠
霊塔が長年の風雨にさらされて傷
みが進んでいたため改修が数年前
からの懸案となっていました。本
年四月に「やすらぎの丘」の地す
べり防止工事が完了したことに伴
い、この機会に改修することを決
定して、改修に必要な費用につい

て町民の皆様にご浄財を仰ぎまし
たところ、予定額を上回る約三百
四十五万円が集約できました。十
二月一日に関係者による忠霊塔の
撥遣式(お性根抜き)を実施して、
十二月五日より予定通り改修工事
が始まっています。来年四月には
改装された忠霊塔前で慰霊祭が執
り行われますが、悲惨な戦争の教
訓を風化させることなく、二度と
同じ過ちを繰り返さない誓いと命
の尊さを後世に伝えていく大沢町
の財産として守り続けて行きたい
ものです。貴重なご浄財をいただ
きました町内の皆様にご心よりお礼
申し上げます。(乗井 幹雄)



中学生主張大会に 参加して

「私はこんな大人になりたい」というテーマで主張大会での発表をしました。私の将来の夢は、いとこのお姉さんのような保育士です。高校生のころから夢を持っていたお姉さんのように私もなりたいたいと思ひ書きました。発表はすごく緊張しました。話すことに慣れていなかったので発表するのが大変でしたが、今では自分の思いを発表できた良い経験になったと思ひます。他の学校の生徒の人も、しっかりと自分の思いを発表していました。中には、自分の思いを原稿なしで発表している人もいました。北神の主張大会では、作文の内容をより深いものにするということを書きました。

十三日の日には、神戸市の主張大会を聞きに行きました。神戸市の主張大会では、最優秀賞に選ばれた、十名の発表を聞きました。一人一人内容はばらばらでしたが、尊敬しているという意

味では同じだったと思います。十名の方は、はきはきと自分の思いを発表していました。私は今回あつた二度の主張大会でたくさん、のことを学んだと思います。また、とても良い経験になりました。

(西浦由真)

しろんと綱引き大会 2009 第十回記念大会

十数年前には、綱引きチームよたろーず「あゆみ会」の活躍で『綱引きの町大沢町』の名声を全国に博しました。

この偉業を、後々へ継承すると共に町おこしにつなげて行こうと、「冬のしろんと(素人)綱引き大会」を企画し交流催事を開催してきました。

この大会も今回で十回目を迎えますが、近年マンネリ傾向が否めない中で、第十回記念大会の節目開催となり、北神戸田園スポーツ公園の協力のもと、広範囲の方へのPRと募集により、多くの参加者を得、盛大な大会をと企画しました。

町内からの各種出店等の協力で、大沢町を広くアピールする機会にもなればと思います。

三月二十九日(日)に北神戸田園スポーツ公園の広大な体育館での開催です。

是非、町内からも多くのチーム参加、応援観戦をお願いします。(詳細要綱は、大沢町ホームページで)

(東岡威和雄)

中大沢に乗馬クラブが

中大沢地区で確保いただいています。田園都市構想用地ですが、平成十三年以来紆余曲折を経ながら現代に至っています。関係ご当局には法制面からの対応方、デベロッパーの方々には専門分野からの検討をしていただき感謝致しております。資金面での問題もあり前進していないのが現状です。現地は三段構成で、一番上は建築資材(機械)置場として賃貸中。そして今回下二段の用地を当面の暫定として、隣接の老健施設「らぼー」との田場施設長さんと連携をは

かりながら「乗馬セラピー」(乗馬クラブ代表 古本司さん)を展開しています。中大沢里づくり計画の中に折込み当面の遊休地対策になればと考えています。

現在馬は大小合わせ十二頭、十一月二十五日現地に入り訓練中です。もう少しすれば町民の皆様も馬と触れあつたり乗馬を楽しんでいただけたらと思いますので楽しみにしててください。(岡波則夫)



12月7日 市原で



北神そば打ち教室

おはなさいんのおすすめ

冬の野菜の代表「大根」

生でも、煮ても、漬けてもよし。

根はビタミンCや消化酵素が豊富。葉の部分にもビタミンCやAがたっぷり含まれ、冬の間の栄養補給に最適です。今回は、保存もきくしょうが煮を紹介します。

〔材料〕大根二キロ・生姜百g。梅干し三個・濃い口醤油二カップ・酢一カップ・砂糖二五〇g

〔作り方〕大根はいちよう切りにしてうす塩をふり、重石(約二倍)をして、一昼夜漬ける。醤油、酢、砂糖を沸騰させ、大根を絞って入れ五分位煮る。鍋に煮汁を切り、鍋の汁が半分くらいになるまで煮る。半分になった汁の中に、千切り生姜と梅干しを丸のまま三個入れ一煮し、汁きりした大根を入れ、一煮立ちすると出来上がり。(残り汁は捨てず煮魚に使うと、一味変わった一品になります)

(大家真佐子)

スポーツ情報

11/23 少年団野球 お別れ試合

大沢2×9有野

11/29 町民グラウンドゴルフ大会

結果 (敬称略)

個人の部

優勝 中大沢 中西 互

…投…句…

俳句	姉妹で風呂帰りには甘酒を	正子
村の衆天下暗れての濁り酒	しろう	
釣瓶落し一瞬山を沈のけり	らか	
マフラーを編む娘になよつとアドバイス	佐代子	
弦月と大簿原在るばかり	昭	
あみだして一冬すぎしマフラーや	たみえ	
枯菊を燃し夕ぐれ静かなり	三恵子	
草枯れて根はまだ土をつかみより	弘枝	
立ち塞ぐ山低く見え枯木立	神郎	

町民の動き

おめでた

11/8 上大沢 森健太郎さん

岩泉明日香さんと

おくやみ

11/27 簾 岡田さくさん98才

11/29 簾 安井尚さん 81才

12/3 中大沢 類家勝也さん67才

行事経過

12/8 正月料理教室

編集後記

一年経つスピードが、年々速くなるようで、安易に過ごしてはいないかと自戒のこの頃。皆様には、この年をどのように振り返っておられるでしょうか。世相の不安ばかりを耳にする昨今、心だけは荒むことなく、温かい感謝と思いやりを大切にしたいですね。十二月号をお届けし、新しい年が、皆様にとってよりよい年でありますようお願いいたします。(大家陽子)